



entretien

l'anglais à Saint Jo

mots d'enfants

les élèves de CM2 et leur école

artistes en herbe

une fresque à l'école Saint Joseph

rétrospective

Le loto et le spectacle de cirque



news

KERMESSE

samedi 30 juin à l'école Saint-Joseph

La plus tendre des fêtes de l'année



Un stylo rouge à lèvres offert
pour l'achat d'un massage

BONNE FÊTE MAMAN

avec
Sérénisa

01 69 01 52 37

serenisa.fr

L'édito

CONVIVALITE ET DYNAMISME : L'ESPRIT
DE L'APEL SAINT-JO

Les idées ne manquent pas à Saint-Jo pour faire vivre et dynamiser notre école ! Après deux années de braderie, l'APEL a décidé de se lancer dans l'organisation de deux nouveaux événements et non des moindres : le Marché de Noël (le 26 novembre 2011) et le Loto (le 11 février 2012). Ceux-ci nous ont donné l'opportunité de partager des moments conviviaux non seulement avec les parents d'élèves mais également avec des personnes "de l'extérieur" qui ont apporté leur contribution au succès de ces deux moments festifs à travers leur présence. Un grand merci pour votre participation ! Notre motivation pour la préparation des futurs événements n'en est que plus forte.

Eric Boemo
Président de L'APEL



**NOUVEAU SITE INTERNET
DE L'ÉCOLE SAINT JOSEPH**

Plus réactif, plus interactif !
Venez poster vos commentaires en ligne

ECOLESAINST.JOSEPH.FREE.FR/WORDPRESS

Sommaire

- 4** *entretien*
do you speak English?
- 6** *mots d'enfants*
les élèves de CM2 et leur école
- 9** *news*
la kermesse de Saint-Jo
- 10** *rétrospective*
le loto, le carnaval et le cirque
- 12** *nos artistes en herbe*
un artiste, des enfants, une fresque
- 14** *heureux avec Dieu*
mai, joli mois de mai
- 16** *les petits moutards*
les articles des enfants
- 18** *jouons !*
mots croisés et cuisine



"S'ouvrir aux autres" passe à St-Jo par la découverte des cultures étrangères.

Pour goûter à ces différences, depuis 18 ans St-Jo privilégie l'apprentissage de l'anglais en primaire et depuis cette année a mis en place un éveil linguistique pour les maternelles.

Corinne et Marie-Claude s'attèlent à cette tâche pour le plus grand plaisir de nos enfants.

Corinne FRANCON-TEYSSEDRE

Mariée depuis 20 ans et mère de 2 enfants (12 et 17 ans), diplômée de l'université de Paris VIII et titulaire d'un Master Didactique en langues étrangères, Corinne enseigne l'anglais dans plusieurs écoles primaires catholiques de l'Essonne, dont St-Jo. Elle est également formatrice auprès d'autres enseignants.

Arrivée à St-Jo en 1994 sous l'impulsion d'Odile Colinet, directrice de l'époque, Corinne fait profiter les classes primaires de sa vocation d'enseigner l'anglais découverte dès le plus jeune âge, ayant elle-même démarré son apprentissage à 5 ans.

Cela fait donc 18 ans qu'elle enseigne l'anglais aux enfants de notre école dans la joie et la bonne humeur, et ce grâce à une équipe pédagogique dynamique et une directrice très ouverte.

Pour Corinne, la force actuelle de St-Jo réside dans une énergie positive qui se ressent dans les classes avec des enfants curieux et motivés. Très demandeurs, les élèves

de primaires partagent avec leur enseignante l'envie de voir évoluer la fréquence de leurs rencontres, aujourd'hui limitées à une heure hebdomadaire par classe.

L'objectif de l'Education Nationale étant que les enfants atteignent le niveau A1 pour l'entrée au collège, Corinne a choisi de faire vivre l'anglais à ses élèves au lieu de simplement leur enseigner.

Les cours se déroulent intégralement en anglais et s'articulent autour de communication et d'échanges. L'aspect ludique utilisé par Corinne suscite une adhésion totale des enfants qui apprennent en s'amusant. Dialogues sous forme de sketches, English Breakfast pour découvrir les saveurs anglo-saxonnes, jeux extérieurs... sont certaines des méthodes de travail utilisées qui apportent un apprentissage concret de la langue.

Avec son amie, professeur de français au Collège King's School de Harpenden, elles ont mis en place un échange régulier entre leurs élèves. Tout au long de l'année, ils ont partagé recettes typiques, événements nationaux (jubilé de la Reine d'Angleterre...) et coutumes (rite de Noël...).

Concernant l'initiation à l'anglais pour les maternelles, Corinne nous explique que « l'automatisme langagier est à poser très jeune puisque l'oreille se ferme à partir de l'âge de 5 ans ». En effet, avant cet âge les enfants enregistrent sans traduction ce qu'ils entendent, oreilles et cerveau étant très sensibles aux sonorités.

Certains pays ont parfaitement intégré ce paramètre et proposent aux jeunes enfants des dessins animés en version originale sous-titrée, une bonne manière de les initier aux langues étrangères ; une fois la lecture acquise, les sous-titres peuvent aussi être utilisés.



Corinne FRANCON TEYSSEYDRE et Marie-Claude RAY
Une forte continuité entre l'initiation dispensée en maternelle et l'enseignement du primaire.

Marie-Claude RAY

Partie à Londres pour 3 mois, en vue de perfectionner son anglais, Marie-Claude a rencontré son futur mari anglais et est finalement restée 8 ans à Londres en tant qu'assistante de direction bilingue (anglais & espagnol). Peu de temps après la naissance de leur fille, la petite famille est rentrée en France mais l'anglais est resté très présent à la maison.

Aujourd'hui retraitée très active, Marie-Claude participe à des groupes de conversation en anglais (à la Maison pour Tous de Marcoussis) et perpétue la transmission de cette langue qui lui est si chère au travers de son petit-fils, Axel. En inscrivant Axel à St-Jo, Sylvie sa maman, a proposé à Isabelle Hawecker, un projet d'éveil à l'anglais pour les classes de maternelle, animé par Marie-Claude.

L'idée a été accueillie par notre directrice et les maîtresses avec un grand enthousiasme et l'anglais s'intègre maintenant ponctuellement à la vie des classes. Après une légère appréhension quant à l'initiation aux tout petits, Marie-Claude a su trouver sa place grâce à l'intérêt et à la chaleur que les enfants lui témoignent.

S'inspirant du travail déjà fait dans la semaine par les maîtresses, Marie-Claude anime pendant 30 minutes tous les 15 jours des ateliers d'anglais à chaque niveau de maternelle. Ainsi, les supports utilisés (histoires, chansons, jeux...) sont encore frais dans les têtes des plus jeunes.

Les chansons ont une part importante dans le déroulement des séances, développant très tôt l'accent des enfants. Cela

leur permettra d'être rapidement à l'aise lors de futurs voyages.

Le voyage en Angleterre

Corinne a un besoin viscéral de s'immerger totalement et régulièrement (3 fois par an) en Angleterre pour repérer de nouvelles méthodes pédagogiques (livres, nouvelles idées pour rester au plus proche de la vie anglaise) et pour entretenir son bel accent.

Afin de partager avec les enfants du cycle 3 (CE2 au CM2) son univers passionné, elle a proposé à Isabelle Hawecker ses compétences et son expérience en organisation de voyages scolaires.

Cette sortie pédagogique se déroulera du 21 au 24 mai 2012. Les enfants seront accueillis au collège de Berkshire. Ils nous rapporteront de beaux cahiers de voyage retraçant les différentes étapes de leur visite et bien des souvenirs... Ils auront également l'occasion de pique-niquer avec leurs camarades anglais ; encore une belle opportunité de mettre en pratique leurs connaissances.

Corinne voit à travers ce voyage une concrétisation des années d'apprentissage et au delà une ouverture sur le monde. L'anglais étant la « langue des voyageurs », attendons-nous à entendre les revendications de nos globe-trotters en herbe !

We wish them a nice trip !

Pour le niveau A1, l'Education Nationale prévoit une évaluation sur cinq activités de communication langagière :

- Lire
- Écrire
- Parler en continu
- Comprendre à l'oral
- Réagir et dialoguer



mots d'enfants

Par Laure PICHEREAU et Audrey QUONIAM

Nous avons reçu les élèves de CM2 de l'école Saint Joseph par petits groupes avant leur départ pour la grande aventure... le collège. Nous leur avons posé quelques questions et voici ce qu'il en est sorti :



Les maîtresses sont à l'unanimité plébiscitées :
"elles sont très sympas, des fois elles font des blagues, parfois elles nous grondent mais on est un peu d'accord."
"Quand on est en difficulté, elles nous écoutent et elles nous aident."
"On peut discuter avec elles"

Le prof de sport aussi a son fan club ! Les élèves sont enthousiastes, ils font à la fois du sport et de l'expression corporelle :
"Ludovic, il est bien, on fait des évaluations de sport marrantes. En expression corporelle on a fabriqué nos déguisements et moi je me suis retrouvée en pyjama"

La prof d'Anglais est au cœur de leurs attentions, en rapport avec le grand voyage à venir :
"On est très content de rencontrer nos correspondants, Corinne elle nous habitue à entendre l'anglais pour quand on sera en Angleterre"

Et à la cantine, c'est la bonne humeur et les blagues qui resteront dans leur mémoire :
"À la cantine, le service il est bien, Helen elle nous dit toujours qu'on mange de l'hippopotame, de l'éléphant ou du crocodile !"

Pour les élèves aussi le journal de l'école est important, ils en sont fiers et c'est pour eux un bon moyen de s'exprimer :
"Quand le journal est distribué les autres peuvent voir ce qu'on a fait, c'est bien parce que les personnes disent pourquoi ils ont choisi notre école"

L'écriture dans le Petit Moutard n'est pas une obligation :
"Ceux qui veulent choisissent parmi plusieurs thèmes proposés par les maîtresses et ça nous plaît de le faire"
Et en ce qui concerne la dernière mouture :



"C'était intéressant la façon de travailler. Tout le monde a participé, les classes étaient mélangées en différents groupes, ce qui permettait aux plus petits de s'exprimer aussi. On a pu partager les idées de chacun."
Il peut se glisser un ou deux oublis... en l'occurrence Maëlle, Amandine, Antoine et Morvan ont participé à l'écriture du dernier article sur le téléthon.

Les esprits ont été marqués par de nombreuses activités proposées par l'école, reviennent de façon récurrente :
La sortie à St Malo : "C'était la première fois qu'on partait tous ensemble, et on s'est bien amusé"
Les kermesses : "Les kermesses étaient bien organisées, à chaque fois c'était des thèmes différents et ça s'améliore d'année en année"
Au passage, ils attendent avec impatience leur future sortie :
"Je pense que mon meilleur souvenir sera le voyage en Angleterre !"

Après les autres MEILLEURS souvenirs sont éclectiques et reflètent bien l'esprit de St Jo :
"la boom organisée par le CME (conseil municipal des enfants), c'était sympa de voir tous les CM2 des autres écoles de Marcoussis. Buffet à volonté et la zik !"



Boulangerie / Pâtisserie Cherrier



mariage, baptême, communion

39 Rue Alfred Dubois 91460 Marcoussis - tél. : 01 69 01 07 28



"Mon arrivée à l'école St Jo"
"Les copines, les maîtresses qui nous ont amené de la toute petite section au CM2"
"On revenait d'une rando, il faisait très très chaud. En arrivant les maîtresses nous ont arrosé avec le tuyau d'arrosage et ont été nous acheter des glaces"
"L'inauguration des toilettes..." [Aurait-on bien compris ???]
"Quand on a été à la boulangerie et qu'on a fait du pain".
"J'ai bien aimé le cross de l'ISC"
"Quand je suis arrivée à l'école, j'apprenais le français. Pendant mon adaptation, je faisais de la peinture et tous mes



camarades me regardaient et étaient jaloux !"
Pour l'entrée au collège, les cœurs sont partagés. Ils sont nombreux à être à la fois impatients et tristes de quitter leur chère petite école :
"J'ai pas envie d'être à la fin de l'année... et si on redoublait ?"
"Et si on inventait un collège dans la prairie de St Jo ?"
"J'ai pas envie de redoubler mais je ne veux pas partir. J'aimerais que le collège soit comme St Jo"
"J'adore St Jo, je hiffe St Jo"

Bon vent à eux !

PORTES ET FENÊTRES MIXTES ALU / BOIS
VERRIÈRES - PUIITS DE LUMIÈRE
ESCALIER ARTISANAL ET INDUSTRIEL



PARTENAIRE MC FRANCE

PARTENAIRE PLASSE

**SYSTÈME
BOIS**

12, rue de la gare 91630 MAROLLES-EN-HUREPOIX
TÉL. : 01 64 56 95 31 - Fax : 01 64 56 11 84
e-mail : systemebois@free.fr

news

Par Marie-Alix ARVISET



LA KERMESSE

de l'École Saint-Joseph samedi 30 juin
OUVERT À TOUS - ENTRÉE GRATUITE

Notez dans vos agendas la kermesse de l'École Saint-Joseph : parents, amis et familles sont attendus le 30 juin 2012.

Comme chaque année, les maitresses travaillent avec nos enfants afin de nous préparer un

spectacle. Ils sauront encore une fois nous en mettre plein la vue et plein le cœur avec le thème 2012 : **une visite au Musée**. Attendons-nous alors à d'exceptionnels costumes et chorégraphies signés St Jo.

Durant toute la journée l'équipe de l'APEL proposera des stands jeux pour les petits et les grands, ainsi qu'une buvette, et de quoi se restaurer (grillades, frites, gâteaux...).

Pour ne pas se quitter trop vite, **une paella géante** sera organisée dans la soirée. Venez nombreux faire la fête avec nous !



Et un mot pour féliciter les parents du petit Anatole qui se sont unis le 14 avril dernier à Marcoussis. Tous nos vœux de bonheur !

ÉQUIPEMENTS DE RUGBY JOUEURS ET CLUBS, SPORTSWEAR, DÉCORATIONS, IDÉES CADEAUX, ...

planete ovale

MAISON DE L'OVALIE
7 PLACE DE LA REPUBLIQUE
91460 MARCOUSSIS

tél 01 69 01 66 34
maisondelovalie@hotmail.fr

Horaires d'ouverture :
Mardi 15h-19h
Mercredi 9h30-12h30 / 15h-19h
Jeudi 15h-19h
Vendredi 9h30-12h30 / 15h-19h
Samedi 9h30-12h30 / 15h-19h



Cocoou Spa
Votre institut de beauté et de bien-être rien que
pour vous

FÊTE DES MÈRES - FÊTES DES PÈRES

Promotion -20%

sur tous les soins visage et corps
à partir de 50€ sur présentation
de ce coupon.

avec ou sans rendez-vous et sans interruption
du mardi au vendredi de 9h30 à 19h
et le samedi de 9h30 à 18h30
Des promos tous les quinze jours sur des soins beauté

7 place de la République, 91460 Marcoussis

01 69 63 47 98

www.cocoonspa91.fr

rétrospective

→ LE PREMIER LOTO DE SAINT JO

Ce fut une grande première, et ce fut une réussite. Cela faisait un moment que l'idée trottait dans les têtes et en 2012 notre loto devait voir le jour. C'est avec beaucoup d'énergie et un peu d'angoisse aussi que nous nous sommes lancés dans l'aventure ! Nos sponsors habituels ont répondu présents et la liste des lots était alléchante [TV écran plat, appareil photo numérique, lave vaisselle, séance de massage, tour de piste dans voiture de prestige...]. Bref "il ne restait plus qu'à" tout organiser et préparer pour le jour J !

Et puis ?...

... et puis le résultat fut au-delà de nos espérances ! Nous avons fait salle comble, et à regret nous avons même dû refuser du monde... L'ambiance fut chaleureuse et dans la bonne humeur les gagnants petits et grands, ont sorti leur tête des rangs, faisant redescendre à chaque fois une pression qui devenait de plus en plus palpable ! L'enfer du jeu avait gagné St Jo pour une soirée !

L'année prochaine c'est sûr on recommence ! Et cette fois ce ne sera pas à l'Orangerie mais bien dans une très grande salle pour accueillir tous les participants !

A l'année prochaine donc !



→ LE SPECTACLE DE CIRQUE

de vrais artistes!



C'était le projet de cette année pour les cycles 1 et 2 quand celui des cycles 3 était de partir en Angleterre. Nos petits monstres y travaillaient depuis plusieurs mois chaque semaine sans relâche avec un entrain qui nous laissaient, nous parents, évidemment très curieux du résultat.

Nous n'avons pas été déçus ! Cet enchantement de 1h45 pour les yeux et les cœurs des parents est passé bien vite. Tous ont été émerveillés de voir leurs chérubins si à l'aise dans les numéros et si heureux de pouvoir nous montrer ce qu'ils avaient appris.

Tous nos petits bouchons en costumes de clowns, dompteurs, félins et autres

animaux de circonstance, formant une ribambelle chamarrée, éclatante, joyeuse et surtout très professionnelle ! Du jonglage en passant par les numéros d'équilibrisme, de magie, de clownerie, tout y est passé.

On est tous parti avec le sourire, des images plein la tête et nos appareils photos complètement déchargés d'avoir trop crépités, impatients d'aller montrer à toute la famille les prouesses de cette joyeuse troupe.

Merci à l'équipe enseignante et aux professionnels du Cirque d'Orge pour ce si beau cadeau !



→ LE CIRQUE FAIT SON CARNAVAL



clowns, magiciens, éléphants....

Comme chaque année, St Jo a redoublé de folie pour cette nouvelle édition. En même temps quel beau thème que le cirque !

Nos enfants étaient magnifiques et les maîtresses aussi ! Une ribambelle de clowns ont côtoyé des dompteurs, des félins en tout genre, des chevaux et des zèbres, des équilibristes et des danseuses... une vaste troupe dans la cour de St Jo, qui comme chaque année, est allée faire son défilé aux personnes âgées du Repotel qui se trouve juste au dessus. Ce joyeux petit monde s'est retrouvé pour dévorer des crêpes et comme chaque année, il n'en est pas resté une !

Bref on a eu ce jour là un avant goût des couleurs et de la joie qui nous attendait au spectacle du cirque des maternelles/CP/CE1.



AU PAIN D'ANTAN



BOULANGER
PÂTISSIER
GLACIER

M. & M^{me} TROHEL Michel

12 boulevard Nélaton 91460 MARCOUSSIS
Tél. : 01 69 01 04 33



nos artistes en herbe

Par Bernard RAGOT



La fresque des enfants
de l'école St Joseph

Comme vous avez pu vous en rendre compte (en tout cas pour certains), une magnifique fresque que dis-je une oeuvre d'art a été réalisée par tous nos enfants, dans le préau de la « Prairie »

Je dis bien tous nos enfants, depuis les tous petits jusqu'au CM2. Ce chef d'œuvre inscrit désormais au patrimoine culturel et pictural de St Jo, représente une vision de notre environnement et de la nature.

Cette représentation d'expression libre où chacun s'est exprimé avec son cœur, ses goûts et sa propre vision du monde qui nous entoure constitue par ailleurs une oeuvre collégiale intitulée : « Vision de notre environnement ».

A partir de cette fresque, nous avons voulu faire passer plusieurs messages aux enfants et que tous ont parfaitement compris :

Le partage et la complémentarité : chacun s'est appuyé, approprié la réalisation effectuée par plus petits que soit pour créer sa propre oeuvre,

Le sens de l'élévation : à partir d'une réalisation effectuée par un petit, complétée par un moyen, nos enfants sont parvenus à un tableau général de notre environnement et de la nature, finalisé par les CM2.

Enfin, **la nature elle-même** avec sa complexité et notre dépendance réciproque ont été régulièrement mises en avant.

Comme vous le savez, St Jo a toujours été ouverte à toute les formes de culture, théâtre, musique, musée....

C'est ainsi que nous est venue l'idée d'une initiation à la peinture. Bien entendu, depuis longtemps, nos enfants avaient trempé leurs doigts dans les pots de peinture pour colorier divers objets réalisés à l'école (pour le plus grand bonheur des mamans).

Là, il s'agissait d'un tout autre sujet, leur faire réaliser une

fresque ! Lorsque j'en ai parlé à notre chère Directrice Isabelle, elle m'a paru enthousiasmée par l'idée. Sincèrement elle a dû penser que j'étais un peu fou, mais que cela faisait partie de moi, alors ! Cette idée a fait son chemin et tous les professeurs ont adhéré.

Il se trouve que parmi mes amis, j'ai la chance de compter un artiste peintre de renommée internationale qui expose ses œuvres un peu partout dans le monde. Mais à mes yeux sa plus grande qualité réside dans son humanisme et dans sa capacité de transmettre son savoir faire. Lorsque j'ai parlé de cette idée à mon ami Manou, c'était merveilleux de voir l'enthousiasme qui se reflétait dans ses yeux. Et voici comment est né ce projet.

Merci donc à toi Manou (de son vrai nom Tawfik MANOUBA) pour la qualité de ta pédagogie, pour tout le bonheur que tu as donné à nos enfants ainsi que la fierté des parents (comme si c'étaient eux les artistes !).

Je tiens également à remercier tous les professeurs qui ont crû en ce projet, qui se sont elles-mêmes transformées en artistes, voire en transformistes (car il a bien fallu transformer nos enfants qui en Picasso, Van Gogh ou autre Matisse). Un coup de chapeau particulier à Isabelle qui a su trouver les moyens matériels nécessaires à cette réalisation.

Et enfin et surtout un grand merci à tous nos enfants qui nous ont laissé là un grand message de leur vision de notre monde, un message de solidarité et dépendance des générations, même à l'échelle des enfants.

A tous parents et amis n'hésitez pas à demander à vos enfants qu'ils vous montrent et vous expliquent leur propre réalisation, ce sera un grand moment de bonheur et de fierté pour tous.



Les petits artistes
En pleine création

"La terre ne vous appartient pas"

La terre ne vous appartient pas.
Ce sont vos enfants qui vous la prêtent.

A partir de cette idée, j'ai réalisé un paysage à l'aquarelle représentant des collines alternant successivement les couleurs foncées et claires jusqu'à l'horizon. Le ciel se prolonge jusqu'au zénith ce qui leur a permis de laisser libre cours à leur expression artistique et à leur imagination.

Ainsi, je n'ai pas dirigé leurs travaux, je n'ai que suggéré. Cette fresque se veut évolutive. Elle est faite par les enfants et pour eux chacun selon sa taille a su s'exprimer à « sa hauteur ».

Les grands : le zénith, le cosmos, les planètes et le ciel
Les moyens : les vagues du paysage

Les petits : les fleurs, les animaux de leurs rêves (crocodiles, papillons, insectes...) Chacun y a apposé sa main comme une fleur formant une chaîne d'union.

Ces enfants ont marché sur les traces de Paul Fort :

« Si tous les enfants, filles et gars du monde pouvaient se donner la main On pourrait faire une ronde autour du monde (.../...) Le bonheur serait pour demain »

Le mot du peintre : J'ai été très agréablement surpris de leur interprétation de mon dessin qui correspond à leur perception pure.

Remerciements à Madame la Directrice, aux enseignants et surtout aux enfants de l'Ecole Saint Joseph.

Manou

3P MEUBLES/PERENE
5 Rue du Docteur Ogé
91310 MONTLHERY
Tél. 01 69 80 81 19
Fax 01 64 49 35 90
Port. 06 11 15 05 35
3pmeubles@wanadoo.fr



Cuisine . Bain . Rangement

Besoin de baby-sitters ?

Caroline SOUFFLET (20 ans) 06 99 46 43 07
caroline.souff@free.fr - titulaire du permis

Antoine VITTE (15 ans) 06 23 87 46 44

Martin FLINOIS EVEILLARD (22 ans) 06 89 25 33 98
titulaire du permis

Justine DEVOUCOUX (16 ans) 06 60 05 45 48

Mélissa FRANCO DE ALMEIDA (17 ans) 06 20 11 27 59



heureux avec Dieu

Par Pierre HERMELINE (que nous remercions chaleureusement !)

→ MAI, JOLI MOIS DE MAI

Le "joli mois de mai" que célèbre Guillaume Apollinaire évoque pour lui la nostalgie d'un amour perdu, nostalgie d'autant plus douloureuse qu'à l'entour la nature renaissante appelle à la joie et au bonheur de vivre. "En mai, fais ce qu'il te plaît" nous dit encore la sagesse populaire.

Pour les chrétiens aussi le mois de mai est un joli mois : c'est "le mois de Marie", un moment privilégié où l'éclairage est mis sur la Mère de Dieu, mère de Jésus de Nazareth, mère de l'Eglise, "joli mois de mai" où tout le peuple de Dieu est invité à témoigner sa reconnaissance et son amour filial à Marie.

C'est que le mois de mai, situé entre la Résurrection du Christ à Pâques et la venue de l'Esprit Saint à Pentecôte, est vraiment un temps de grâce, de prière et d'unité : or, qui, mieux que Marie "pleine de grâce", "orante parfaite", "Mère du Christ total" peut incarner toutes ces vertus ?

De la première à la dernière mention de Marie dans les récits évangéliques, du "Et le nom de la Vierge était Marie" lors de l'Annonciation : (Luc, 1,27) jusqu'au "tous ensemble se réunissaient régulièrement pour prier, avec les femmes, avec Marie la mère de Jésus..." juste avant Pentecôte (Actes, 1, 14), toute la vie de Marie n'est que foi et charité ; toute sa vie n'est que *fidélité respectueuse* au "oui" qu'elle a donné à Dieu ; non seulement elle accepte d'être la mère du Christ mais elle se soumet au projet de Dieu en lui consacrant entièrement sa vie et même quand elle ne comprend pas, même dans les moments les plus difficiles, elle garde la foi et l'espérance : "elle gardait tout cela dans sa mémoire et y réfléchissait profondément....elle gardait en elle le souvenir de tous ces événements"(Luc, 2, 19 et 51).



Vierge à l'enfant
Église de Marcoussis

Tout aussi significatives de son union parfaite avec Dieu, les rares paroles de Marie. Paroles d'humilité et d'obéissance : "Je suis la servante du Seigneur, qu'il me soit fait selon ta Parole" (Luc, 1,38). Paroles de louange et d'action de grâce du Magnificat : "mon âme exalte le Seigneur...le Puissant fit pour moi des merveilles" (Luc, 1, 46 et 49).

Paroles de missionnaire, elle qu'on peut qualifier de première croyante : le "Faites tout ce qu'il vous dira" des noces de Cana (Jean, 2,5) n'est pas seulement adressé aux serviteurs mais à travers eux, à nous tous : c'est Marie qui la première nous indique le chemin du salut.

On le voit donc, Marie est l'exemple parfait de la *sainteté* et il est bien normal que l'Eglise nous la propose en modèle ; d'ailleurs le peuple chrétien depuis toujours s'est mis sous la protection de celle qui nous a été donnée pour mère par Jésus lui-même avant de mourir sur la croix : "Jésus vit sa mère et auprès d'elle le disciple qu'il aimait. Il dit à sa mère : Voici ton fils, mère ; puis il dit au disciple : Voici ta mère" (Jean, 19, 26-27).

Comme le répétait souvent Jean Paul II, il ne faut pas avoir peur d'aimer Marie, il ne faut pas craindre que "la dévotion mariale masque le Christ" car "notre relation intérieure à la mère de Dieu résulte organiquement de notre lien au mystère du Christ".

N'ayons donc pas peur de nous confier ainsi que nos enfants à Marie et de lui demander d'intercéder pour nous auprès de son Fils, comme nous le conseille saint Bernard : "si se lèvent les vents des tentations, si tu cours aux écueils des épreuves, regarde l'étoile, appelle Marie."

En ce joli mois de mai, mettons-nous donc à l'écoute de Marie, pleine de grâce et bénie entre toutes les femmes.



Vierge au chêne
Basilique de Longpont



Equip'Age

du lundi au vendredi
9h > 12h & 14h > 18h
samedi sur rendez-vous

TÉL : 01 69 80 72 59
FAX : 01 69 80 65 07
mr.equipage@gmail.com

67, route des templiers
BP 40011
91310 MONTLHÉRY



**VENTE & LOCATION
MATÉRIEL MÉDICAL**
PARTICULIERS & PROFESSIONNELS

BOUCHERIE DE L'ÉGLISE

Charcuterie . Volailles . Rôtisserie



1^{er} Prix
Papilles
d'or
2011
2009 & 2010



1, Place du Souvenir
91460 MARCOUSSIS
Tél. : 01 69 01 04 10
ouvert du mardi au samedi
8H > 13H et 16H > 19H45
et le dimanche 8H > 13H

WWW.BOUCHERIE-EGLISE-MARCOUSSIS.COM

les Petits moutards !



Maternelle : TPS et PS
Sabine BROCHARD et Gervaise

→ LE SPECTACLE RACONTÉ PAR LES ENFANTS



Depuis quelques semaines, nous avons débuté notre **activité cirque**. Après beaucoup d'entraînement, nous sommes prêts pour le **grand spectacle** devant papa, maman et toute l'école réunis. Les papas, les mamans, les papis et les mamies nous ont regardé. Nous étions déguisés en clown, en lion et en tigre, en éléphant, en cheval...

Pendant le spectacle nous avons fait **une pyramide** dont un hippopotame, un chevalier et un oiseau. Nous avons fait les clowns, du jonglage avec des assiettes et un ballon et des acrobaties.

Nous avons **marché sur le fil**, nous sommes montés sur la boule. Nous nous sommes cachés derrière le rideau pour ne pas que les mamans et les papas nous voient. Sur le tapis, nous avons fait l'éléphant et ensuite une roulade.

Les grands ont fait des roulades, ils ont fait un combat avec les épées, ils ont fait des pyramides et ils ont sauté sur un **trampoline**.

Le spectacle était super, nous nous sommes bien amusés !



Maternelle : MS et GS
Christelle PINEAU et Jocelyne

→ CHASSE AUX OEUFS A REPOTEL

À Repotel nous avons cherché les oeufs (**Aloys**) On s'est présentés aux personnes âgées avant d'aller chercher les oeufs (**Clémence**) On devait courir très vite, sinon on n'avait pas d'oeuf ! (**Pierre-Louis**) Il fallait chercher partout, et surtout ne pas les casser (**Alix**). Ils en avaient caché près de la maison (**Marin**), d'autres dans les buissons (**Justine**), et à côté des arbres (**Florent**). Il y en avait cachés sur les bancs (**Benjamin**), et aussi près de l'étang (**Ewan**), et les personnes âgées nous ont aidés à les trouver. Il ne fallait pas les tripoter sinon ils fondaient ! (**Inès**) Nous avons partagé les oeufs avec ceux qui n'en avaient pas beaucoup (**Shannah**). On a eu le temps de jouer un peu dans le parc et faire des roulades (**Ewan et Gabriel**). Ensuite on est allés boire et prendre un goûter avec les papis et les mamies (**Juliette**). Il y avait du sirop d'orange (**Léontine et Sarah**). On a chanté deux chansons avant de se dire au revoir (**Clotilde**).

C'était très chouette cet après-midi ensoleillé !



CP - CE1
Valérie EVEILLARD

→ L'ACTIVITÉ CIRQUE

Après chaque séance, il a été demandé aux enfants d'illustrer et de commenter leur activité cirque.

"J'ai appris l'équilibre sur le fil et la boule. Avec le bâton et les assiettes je me suis bien amusé." (**Tom D.**)
"J'ai fait la pyramide... BADABOUM ! Il faut sauter dans un cerceau et sauter sur le trampoline." (**Marion**)
"J'ai aimé le diabolo. Je l'ai fait rouler par terre et j'ai secoué le bout de bois pour le faire tourner plus vite." (**Clément R.**)

Par Maxime



Par Noémie



CM1 - CM2
Isabelle HAWECKER

→ NOTRE SORTIE À L'OBSERVATOIRE DE MEUDON

par Salomé, Lauren, Léa, Anaëlle et Jérémy

"L'observatoire est un ancien château construit sur le **domaine royal** de la Duchesse de Meudon et de Louis XIV au XVII^e siècle.

Il y a **4 télescopes** et nous en avons vu 3 : d'abord un télescope extérieur qui peut capter le soleil en direct. Ensuite un télescope dont le diamètre du miroir est de 1 mètre Enfin un autre de 60 cm qui pouvait changer de niveau grâce à des boutons.

Dans cet observatoire, on étudie le soleil depuis plus de cent ans. Il y a d'énormes éruptions à sa surface tous les 11 ans. Il y en a eu une ressentie en Chine ! Nous avons fait un parcours qui présentait les planètes et le **système solaire**.

Nous avons eu des portes-clé du système solaire.

Et nous avons eu beaucoup de plaisir malgré le froid !



CE2 - CM1
Pascale SOUFFLET

→ LA FRESQUE

"Monsieur Manouba est venu nous voir pour peindre le mur sous le préau.

En 1^{er} c'est les CM1 CM2 qui ont peint l'espace. Ils ont fait des satellites et des planètes. Après c'est notre classe qui est passée, et nous avons peint le ciel et les montagnes. En quelques coups de pinceaux elles paraissaient vraies ! Nous avons peint des collines et des rivières qui ne ressemblaient pas à la réalité. Les CP CE1 ont fait les maisons et les arbres, puis les maternelles ont fait les animaux et l'herbe. Nous étions très contents du résultat ! (**Par Maylis, Gwendoline et Éléonore**)



Par Maylis

→ LA CÉLÉBRATION DE PÂQUES

"Le Vendredi Saint nous avons célébré la Semaine Sainte à l'église de Marcoussis.

Nous avons chanté : Que ta volonté soit "fête", Témoins de Jésus ressuscité et Maison de Dieu maison des hommes.

Les grandes sections et les CP ont représenté la Cène (Jeudi Saint).

Le prêtre a créé une bonne ambiance. Cette célébration a été vraiment réussie !" (**Par Domitille**)



Par Lauren, Salomé et Léa



Par Anaëlle, Jérémy, Kiliann et Pierre-Étienne

jouons !

Les tomates printanières de Bernard

INGRÉDIENTS

6 tomates, 6 belles tranches de jambon blanc, 4 œufs durs, 4 échalotes, mayonnaise maison, sel, poivre, persil

MODE OPERATOIRE

Avec un couteau bien affûté, couper les tomates en forme de panier avec une anse, les évider puis saler et poivrer.

Hacher finement jambon et échalotes, les saler et poivrer légèrement. Ecraser les œufs durs à la fourchette.

Faire une mayonnaise bien consistante (la cuillère doit rester debout). Mélanger délicatement les 3 préparations en prenant soin que tout soit à la même température.

Remplir chaque tomate avec cette farce, jusqu'à l'anse. Décorer en plantant un brin de persil.

Servir frais... Et bon appétit !



AGENT IMMOBILIER INDÉPENDANT



« Marcoussissienne depuis plusieurs années, j'ai une connaissance parfaite de notre commune et serais votre interlocuteur idéal pour votre projet immobilier. »



VENDEUR - ACQUÉREUR

- Estimation gratuite
- Accompagnement personnalisé
- Puissants moyens de communication
- Honoraires réduits
- Engagement jusqu'à la signature
- Couverture nationale

Sandrine FORCINAL
votre agent immobilier

tél. : 06 61 30 45 80
sandrine.forcinal@iadfrance.fr

WWW.IADFRANCE.COM

Les mots Croisés de Damien (les réponses dans la prochaine édition !)



30. Gronder
34. Une de ses activités favorites
37. C'est sa classe
39. Sa meilleure amie, maman de Florian
40. Etats Unis
41. Indéfini singulier

Vertical

2. Hectare
3. Son nom de jeune fille
4. Fleur ou partie colorée de l'oeil
5. Synonyme de "trop" pour les jeunes
6. Mangeur de Mère-Grand
7. Déchiffré dans un livre
8. Outil de serrage
9. Domaine de ses études et une de ses grandes qualités
12. Prénom de sa moitié ou arbre du Sud
14. Prénom qu'elle affectionne ou Editeur
18. De sa région natale (près d'Angers)
20. De même valeur
22. Office du Tourisme
26. Prénom qu'elle affectionne ou Chat copain de Jerry
29. Entretoise
30. Sud Sud-Est
31. Blanc cassé
32. Rouges, blancs ou rosés
33. Lu à nouveau
35. "Allez" pour un latin
36. Pronom
37. Déplacé
38. Hélène en phonétique

les solutions de la dernière fois



Horizontal

1. Son prénom
10. On le prend quand on sort
11. Faute au tennis
13. Son nom de famille
15. Chanteuse regrettée
16. Pris un risque
17. Chef lieu des Pyrénées atlantiques

19. Institut National de la Consommation
20. Interjection
21. Personne crédule
23. H grec
24. Présentoir de victuailles
25. Conjonction
27. Saint normand
28. Vêtement féminin

L'équipe du Petit Moutard



Éric BOEMO
Président de L'APEL

Une équipe dynamique et sympathique, composée de parents d'élèves enthousiastes ! Alors si vous souhaitez vous aussi nous rejoindre, n'hésitez pas, c'est ouvert à tous, et chacun peut y participer à sa façon : photographe, rédacteur, interviewer, créateur, dessinateur, reporter, relecteur, designer, bricoleur, boute-en-train ! Par ailleurs nous exprimons toute notre gratitude aux entreprises qui nous ont fait confiance. Toute personne qui souhaite des informations complémentaires sur les insertions dans ce journal peut contacter Magalie Phillips : magalie.phillips@gmail.com



Magalie PHILLIPS
Responsable Commission Communication



Murielle PRAS
Coordinatrice



Virginie BRILLET
Rédaction et sponsors



Damien GAUTIER DE LAHAUT
Webmaster et mots croisés



Laure PICHÉREAU
Reporter et Photographe



Bernard RAGOT
Chargé sponsors et reporter



Audrey QUONIAM
Rédaction et sponsors



Pascale MARION-DUVAL
Reporter Événements



Marie-Alix ARVISET
Rédactrice et Photographe



Véronique LEPAGE
Designer Graphique

POUR LA FÊTE DES MÈRES OFFREZ DES CADEAUX DIFFÉRENTS

bougies . savons . senteurs . idées cadeaux



74, rue Alfred Dubois 91460 Marcoussis - tél. : 09 52 03 76 64

10% OFFERTS

en bon d'achat sur présentation de ce coupon
sur la valeur du ticket de caisse